



Regierungsratsbeschluss vom 18. Oktober 2022

Anzug Oliver Thommen und Konsorten betreffend Förderung von einheimischem Holz als ökologischer und klimaneutraler Baustoff

P205186

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Oliver Thommen und Konsorten stehenzulassen.

Begründung

Holz wird unter bestimmten Voraussetzungen auch bei kantonalen Bauprojekten vermehrt als Baumaterial eingesetzt. Diese Entwicklung wird getragen von der zunehmend wichtigen Gesamt-bilanzierung der Grauen Energie und der CO₂-Emissionen bei Bauprojekten. Der Regierungsrat ist überzeugt, dass die hervorragenden Eigenschaften von Holz als Baumaterial zu dessen verstärkter Anwendung führen werden – ungeachtet von Vorgaben zur direkten oder indirekten Förderung des Holzbaus im Kanton. Ob es solche Vorgaben braucht, wird von der Ausformulierung der kantonalen Klimastrategie zur Erreichung von Netto-Null durch Menschen verursachte Treibhausgas-Emissionen und auch vom Ausgang der Abstimmung zur Klimagerechtigkeitsinitiative abhängen. Wir beantragen dem Grossen Rat, den Anzug Oliver Thommen stehenzulassen und im Rahmen der Klimastrategie und der gesamten Berichterstattung zu den rund 30 hängigen Vorstössen zu Fragen rund um Klimaanpassung und Klimaschutz koordiniert und aufeinander abgestimmt zu beantworten.

